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   С 26 по 27 октября, накануне седь-
мой годовщины СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, в Москве прошел VII партийный 
съезд. От Регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Республике Марий Эл участником 
съезда была делегирована Наталия 
ГЛУЩЕНКО. В качестве приглашенных 
на съезде присутствовали также наши 
земляки, члены партии - Александр 
ПЕРМИКИН и Александр ШИШОВ.  

На этом форуме были обсуждены и при-
няты поправки в Устав партии, шел предмет-
ный разговор об изменениях в программе. 
После съезда, который являлся отчетно-
перевыборным, изменения в программе 
партии будут обсуждать в региональных 
отделениях. 

В день открытия в беседе с журналистами 
съезда лидер партии Сергей МИРОНОВ ска-
зал: «Делегаты съезда настроены серьезно и 
по-товарищески поговорить, чтобы выяснить, 
куда и как мы дальше пойдем, как будем 
работать и побеждать. Я убежден, что идеи 
социал-демократии в нашей стране победят 
обязательно».

Приветствие съезду партии направил Пре-
зидент Российской Федерации Владимир 
ПУТИН (http://www.spravedlivo.ru/5_52240.
html), где было подчеркнуто, что СПРАВЕД-

Генеральный секретарь Социалистического 
Интернационала Луис АЙАЛА,  заместитель 
председателя Болгарской социалистической 
партии, депутат Народного собрания Димитр 
ДАБОВ, представитель группы «Объеди-
ненные европейские левые» в ПАСЕ Тини 
КОКС, депутат парламента, представитель 
Социал-демократической партии Швеции 
Кент ХЁРСТЕТ, советник посольства КНР в РФ 
ЧЕНЬ ЦЗИНСЯНЬ, 3-й секретарь Посольства 
КНР в РФ ВЭЙ ВЭЙ, сотрудник аппарата 
Социал-демократической партии Финляндии 
НИКО-ТАПИО РАУНО КОРТЕ. 

Приветствие съезду от имени Социал-
демократической партии Германии направил 
Председатель СДПГ  Зигмар ГАБРИЭЛЬ 
(http://www.spravedlivo.ru/5_52183.html). 

С отчетным докладом перед делегата-
ми выступил Председатель партии Нико-
лай ЛЕВИЧЕВ (http://www.spravedlivo.
ru/5_52248.html.).

партии; основная часть доклада была посвя-
щена внесению изменений в Устав партии; 
о текущем моменте и перспективах партии. 
В частности в докладе было отмечено, что в 
текущем созыве Госдумы фракция внесла 341 
законопроект. Сергей Михайлович подверг 
жесткой действия Оксаны ДМИТРИЕВОЙ, ко-
торая подвела фракцию с предоставлением 
однопартийцам альтернативного бюджета 
от фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Отмечено, нашло полное подтверждение 
правоты позиции партии по вопросу послед-
ствий торопливого вступлении России в ВТО. 
Партия не прекращает усилия по реальной 
борьбе с коррупцией - требования партийцев 
ратифицировать статью 20 Конвенции ООН 
против корруп-
ции остаются 
неизменными. 
В докладе Сер-
гея МИРОНО-
ВА отмечается, 
что «Россия се-
годня - великая 
страна и слабое 
государство. У 
нас бедный на-
род и богатые 
чиновники. Но 
вопрос даже не в богатстве, а в том, что те, кто 
узурпировал власть, а это узкая прослойка 
бюрократии вместе с олигархами, - они узур-
пировали власть, а потом и собственность, и 
показывают неспособность к серьёзным дей-
ствиям по государственному строительству и 
по изменению ситуации в лучшую сторону, в 
пользу большинства граждан нашей страны. 
Вы слышите, как кричат люди: «До каких же 
пор будут нас грабить?!», «До каких же пор 
мы будем все туже и туже затягивать пояса?!» 
- и все это на фоне растущих миллиардеров 
в нашей стране, все это на фоне абсолютной 
безответственности чиновников, которые по-
зволяют себе по принципу, описанному еще 
в романе Оруэлла «Скотный двор», когда 
«все животные равны, но некоторые равнее 
других». Люди видят, и люди не могут это 
терпеть, люди хотят перемен. И не каких-то 
абстрактных политических, а перемен в своей 
жизни, чтобы реальный семейный бюджет 

был нормальный, чтобы не было таких тари-
фов ЖКХ, чтобы не было таких бешеных цен 
на продукты питания, чтобы не дорожали 
нефть и бензин в нашей стране, являющейся 
экспортером нефти». 

На завершившемся в съезде по итогам 
тайного голосования 396 голосами «за» 
Председателем партии сроком на 2,5 года 
был избран Сергей Миронов. 

Председателем Совета Палаты депутатов 
партии также сроком на 2,5 года избран 
Николай Левичев - «за» проголосовали 332 
делегата. Открытым голосованием были 
избраны 103 члена Центрального совета, 
в состав которого от Регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Республике Марий Эл избрана Наталия 
ГЛУЩЕНКО.

Делегаты VII съезда СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ большинством голосов одобрили 
проект Устава партии в новой редакции. При-
нятые поправки направлены на дебюрократи-
зацию и демократизацию управления партией, 
повышение оперативности принятия решений.

В заключительном слове на прошедшем 
съезде Сергей МИРОНОВ в частности ска-
зал, что он убежден в том, что победы неиз-
бежны, так как «будущее за нашей партией». 
И связывает это политик с тем, что в своей ра-
боте он собирается опираться на две надеж-
ные основы - социал-демократическую про-
грамму и сильные региональные отделения, 
зарекомендовавшие себя лидерами, итоги 
выборов в которых вносят неоценимый вклад 
в победы партии на выборах федеральных.

ЛИВАЯ РОССИЯ «по праву является одной 
из наиболее авторитетных политических 
партий нашей страны, с весомым идеологи-
ческим, кадровым, организационным потен-
циалом». Глава государства также отметил 
активную работу в федеральном парламенте, 

С докладом также выступил лидер партии 
Сергей Михайлович МИРОНОВ (http://
www.spravedlivo.ru/5_52249.html) , в кото-
ром он затронул  четыре вопроса: о работе 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 
Государственной Думе; о Палате депутатов 

«ИДЕИ СОЦИАЛ-
ДЕМОКРАТИИ 

В НАШЕЙ СТРАНЕ 
ПОБЕДЯТ 

ОБЯЗАТЕЛЬНО!»
региональных и муниципаль-
ных органах власти. В привет-
ствии также говорится о том, что 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
способствует консолидации 
общества, упрочению его демо-
кратических институтов. 

В работе съезда принял уча-
стие ряд иностранных гостей: 
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ПАРТИЯ

«Похоже, партия «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» лиша-
ется будущего. Такое мнение 
выразили аналитики по-
сле прошедшего седьмого 
отчетно-выборного съезда 
справороссов, ставшего бо-
гатым на скандальные сен-
сации», - так отреагировала 
на итоги съезда газета «Со-
ветская Россия» в статье Га-
лины ПЛАТОВОЙ «Затяжной 
кризис». 

    Ох, как кому-то до зуда хоте-
лось, чтобы и «кризис затяжной» 
в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в наличии был, и чтобы разного 
рода «богатыми скандальными 
сенсациями» изобиловали любые 
массовые партийные мероприятия.  

    Любая внутрипартийная дис-
куссия, в том числе и на съездах 
- это лишь свидетельство откры-
тости и демократичности партии. 
Это значит, что члены партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не 
боятся публично критиковать, вы-
сказываться и голосовать исходя 
из собственного мнения и позиций. 
Вот уж, извините, не привыкли во 
всю глотку орать: «Одобрямс!».  

ПОСЛЕСЛОВИЕ К СЪЕЗДУ

Речь в статье шла о будто бы «го-
нимой» в партии и на прошедшем 
съезде Оксане ДМИТРИЕВОЙ. 
Еще относительно недавно  имя 
этого человека представители 
других парламентских партий под-
вергали  огульной критике. А тут по 
позиции  Оксаны ДМИТРИЕВОЙ 
вдруг стали сверять время «затяж-
ного кризиса» в СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ. 

Никто не ставит под сомнения за-
слуги и талант Оксаны Генриховны, 

отнюдь! По сути, это человек-боец. 
Она довольно успешно противо-
стояла в телеэфире напористости 
не в тему Жириновскому, все ее 
статьи и выступления обоснованы 
с точностью до неопровержимой 
научности. Не попытка ли  это за-
добрить Оксану Дмитриеву, чтобы 
в следующий раз она не посмела 
обрушиться с критикой соседей на 
политической арене?

Член партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Оксана Дмитриева не 

нуждается в чьей-либо защите со 
стороны, потому как она не только 
самостоятельный и разумный чело-
век, но и заслуженно уважаемый 
среди своих однопартийцев. И 
то, что ее на съезде покритико-
вал партийный лидер, далеко 
не означает, что настало время 
внутреннего «кризиса». Под такие 
кому-то удобные «стандарты» 
можно списать любое критическое 
высказывание, как заключение не 
существующих на самом деле ана-
литиков. Внутрипартийной критики 
не бывает только в затхлом болоте.  

И что же так расстроило жур-
налистов в приветствии VII съезду 
партии Президента России? Слов-
но обрадовались: «Ага, попались! 
Вот вы и есть тогда кремлевский 
проект!». 

Опять-таки, а не кажется ли 
вам, уважаемые журналисты, что 
при такой психологии восприятия 
подобных событий, все парламент-
ские партии являются «кремлев-
ским проектом»? Почему? Потому 
что, следуя такой логике, нет на 
самом деле оппозиционных пар-
тий. Если бы таковые были, то они 
бы давно объединили свои силы и 
возможности, но этого кто-то не 

дает сделать. Сергей МИРОНОВ, 
например, сколько раз выходил 
с инициативой к руководству 
КПРФ объединить усилия в еди-
ном направлении, но тщетно, под 
любым соусом такие предложения 
всячески отвергались. Удобны раз-
деленные партии, выгодно лбами 
сталкивать. 

Как иначе расценивать заверше-
ние статьи словами: «Не к победе, 
судя по всему, он (судя по всему - 
это о Сергее МИРОНОВЕ) готовит 
партию, а к маневрам под дудку 
Кремля. Так, собственно говоря, 
и задумывалась «Справедливая 
Россия». 

«Готовят» - это кулинарное боль-
ше, когда борщи и каши на кухне 
готовят, но не победы. К победе  
идут. Трудно идут, с умом идут, 
за нее борются. И под «дудку» 
пляшут те, кто реализует извечно 
чуждую русским людям идею - 
разделяй и властвуй, чтобы, не 
приведи Господь, члены различных 
партий стали вдруг понимать друг 
друга, общаться на одном языке, 
объединять политическую волю и 
силы во благо всех россиян.

Аркадий СЕМИРИНОВ

СОЮЗ СОБСТВЕННИКОВ 
И НАНИМАТЕЛЕЙ ЖИЛЬЯ 

В ПРИВОЛЖСКОМ ФЕДЕРАЛЬНОМ 
ОКРУГЕ ГОТОВИТСЯ 

К БОЛЬШОМУ ФОРУМУ
1 ноября на базе Регио-

нального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Республике Марий Эл про-
шло расширенное совеща-
ние Союза собственников и 
нанимателей жилья Марий 
Эл и Чувашии. 

Совместное заседание было 
приурочено к предстоящему фо-
руму Союза собственников и 
нанимателей жилья республик и 
областей ПФО в связи с вступле-
нием с января 2014 года нового 
закона об оплате населением 
капитального ремонта многоквар-
тирных жилых домов. В начале 
декабря в Казане представители 
всех организаций этого Союза в 
ПФО обсудят основные положе-
ния предлагаемого закона, чтобы 
попытаться упредить возможные 
его негативные последствия при 
реализации нововведений при 
оплате населением на накопи-
тельную часть капитального ре-
монта жилых многоквартирных до-
мов. Тем более Президент России 
Владимир ПУТИН при встрече 
накануне седьмого партийного 
съезда с Сергеем МИРОНО-
ВЫМ поручил ему и в его лице 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ курировать вопросы ЖКХ, 
детально анализировать и обсуж-
дать через общественность пред-
лагаемые законопроекты в этой 
сфере. Поручение Президента 
России партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ приступила выполнять 
незамедлительно (хотя следует за-
метить, что вопросами ЖКХ партия 
и ранее занималась тщательно и 
профессионально), о чем, в част-
ности свидетельствует подготовка 
регионов ПФО к предстоящему 
форуму, подготовка к которому 
началась при активном участии 
партийцев. В расширенном со-
вещании в Марий Эл приняли 
участие не только члены партии 
СПРАВЕЛИВАЯ РОССИЯ, но 
и депутаты различных уровней 
нашей республики и Чувашии, 
активисты Союза собственников 
и нанимателей жилья регионов, 
представители от ТСЖ, председа-
тели советов жилых домов. 

Вопросом номер один участники 
совещания сочли тот факт, что на-
селение не только не представляет 
особенностей нового закона, но и 
даже не владеет информацией о 
сроках вступления его в законную 
силу и тем более, не представляют 

все возможные  негативные по-
следствия. Например, если у кого-
то имеется собственный дом, то 
разве собственник дома позволит 
кому-то прийти к нему со стороны 
и диктовать условия: кому, как, 
когда, в каких объемах и какими 
средства вести ремонтные рабо-
ты его личной собственности? А 
чем же отличаются собственники 
жилья в многоквартирных домах 
от собственников личных домов? 
Ничем! А новый закон обяжет так 
называемых «молчунов»  платить 
за предстоящий капитальный 
ремонт ежемесячно, что вовсе не 
означает, что их дом будет подле-
жать капитальному ремонту в сро-
ки, назначенные собственниками 
(или даже по мере необходимости 
такого ремонта), не говоря уже о 
качестве и приеме работ собствен-
никами дома. Закон в такой редак-
ции не позволит собственникам 
жилых помещений вообще вме-
шиваться в процесс капитального 
ремонта их дома. Кстати, как от-
метили участники совещания, по-
добное положение  является явным 
нарушением ст. 35 Конституции 
РФ об охране частной собствен-
ности в России. И если все-таки 

Можно по  - разному отно-
ситься  к событиям октября 
1917 года, но очевидно одно 
- именно тогда изменился 
весь мир. Стоит помнить и 
другое, что царская Россия 
рухнула еще до большеви-
ков, в феврале этого же года 
при поддержке и желании 
практически всего населе-
ния империи. 

Это потом станет ясным, что 
идею о справедливости и сво-
боде в России Запад решил 

96-Я ГОДОВЩИНА 
ОКТЯБРЬСКОЙ  РЕВОЛЮЦИИ

приправить троц-
кистами, которых 
словно заразу спе-
циально завезли в 
нашу страну. Но и 
этих распознали.

Надо быть чест-
ным и справедли-
выми к истории. 
Весь ХХ век прошел 
под идеей Великой 
Октябрьской Социа-
листической рево-
люции. Победа над 
фашизмом, первые 
полеты в космос, 
обязательное обра-
зование и всеобщее 
культурное воспи-
тание, передовая 
наука, мировые ре-
корды в спорте – это 
все тоже результат 
октября 1917 г. 

Не стоит закры-
вать глаза на этот праздник, 
пусть даже его не стало в ка-
лендаре. Поэтому, всех, кто 
родился, вырос и воспитался 
в той непростой эпохе, всех, 
кому дороги идеалы свободы 
и справедливости, как и рань-
ше с улыбкой и приподнятым 
настроением говорили в на-
шей стране, мы повторяем - 
С ПРАЗДНИКОМ, ДОРОГИЕ 
ТОВАРИЩИ!

Совет Регионального отделения 
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в Республике Марий Эл
Начало. Продолжение на стр. 3
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Ленинский проспект, дом 
8… Кто разве еще не знает о 
бедах и мытарствах жильцов 
этой высотки из красного 
кирпича? В последнее время 
городские СМИ буквально 
разразились на эту тему. Но 
хорошо бы, чтобы не эмоции 
плескались в информацион-
ном пространстве, а факты 
со ссылкой на конкретные 
документов. 

Действительно, судьба этого 
жилого многоквартирного дома 
складывалась трудно и неодно-
значно, начиная с котлована под 
фундамент. Если вдруг кто-то 
всерьез решится внести предложе-
ние, чтобы история строительства 
и сдачи дома-горемыки попала в 
книгу рекордов Гиннеса, то можно 
предположить, что администра-
ция учета мировых рекордов с 
удовольствием пойдет навстречу 
такому предложению. И это не 
смешно!

Дом так долго строили, что за 
это время успели разрушиться 
ступеньки из бетона в подъезды. 
Теперь, чтобы не травмироваться, 
в жилище можно попасть разве 
что в альпийских ботинках, а 
зимой, очевидно, каждому входя-
щему потребуется еще и ледоруб. 

Чтобы завершить эту вечно для-
щуюся стройку,  по просьбе жиль-
цов дома пришлось вмешиваться 
депутату Государственной думы 
РФ от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Анатолию АКСАКОВУ,  
который сделал  депутатский за-
прос лично Генеральному проку-
рору России. Но кто бы мог тогда 
предположить, что это еще не 
конец истории? Начались интриги 
с ТСЖ. 

Некогда созданное застрой-
щиком ТСЖ «Титан» свои воз-
можности использовала, как 
бы мягче выразиться, довольно 
странно и неоднозначно. И вдруг 
председатель совета этого ТСЖ  
на общем собрании  собствен-
ников выступил с предложением 
ликвидировать вышеназванное 
товарищество и создать новое. 
На том и решили. Официально 
создали новое ТСЖ под назва-

нием  «Союз», о чем офици-
ально были уведомлены органы 
власти и управления различных 
уровней. Но вдруг кто-то словно 
спохватился и, используя того 
же инициатора ликвидации ТСЖ 
«Титан», с его помощью начал 
активную реанимацию «Титана» 
с одновременным «смертельным» 
приговором «Союзу», т.е. по-
пытаться ликвидировать новое, 
только что вступившее в законную 
силу ТСЖ. Абсурд!     

Известно, что любое двоев-
ластие заканчивается противо-
стоянием. Да и было ли это самое 
двоевластие? Перехват управле-
ния домом - так, пожалуй,   пра-
вильнее было бы это назвать. В 
итоге, правление «Союза» вполне 
мирным способом через суд до-
казало незаконность действий 
«титанов». 

Заметим, судя по настроению 
на общих собраниях, мало кто 
из собственников жилых поме-
щений занял позицию инициа-
торов интриги (да и на собра-
ниях «меньшевики-титановцы» 
почему-то не появлялись). Разве 
что кто не понял или не хотел по-
нимать последствий сговора. И 
несправедливо было бы сказать, 
что жильцов поделили на два 
противоположенных лагеря. Даже 
не было манипуляций с обще-
ственным мнением, просто кто-то 
за кулисами событий примитив-
но рассчитывал на «быдлость» 
людей, что, мол, не поймут и не 
разберутся. 

Однако, у всех один и тот же во-
прос: куда делись деньги, которые 
ранее собирал «Титан» в период 
своей деятельности? Долги перед 
коммунально - снабжающими 
организациями образовались  
довольно значимые. Не потому ли 
«Титан» не пожелал добровольно 
уходить в отставку, что не все было 
«спрятано» или хотелось продлить 
удовольствие от денежного по-
тока из карманов жильцов, кото-
рые длительное время ютились в 
холодных квартирах?   

Итог «титаноправления» удру-
чающий. Кто будет гасить долги? 
Повторно людям раскошеливать-
ся? В период перехвата управле-

ния жильцы отказывались платить 
вообще, т.к. понимали, что деньги 
опять могут уйти  неизвестно куда. 
Подготовка дома к зиме сорвана, 
лифты замерли, тепло в квартирах 
отсутствовало. При всем этом 
«Титан» парализовал действия 
«Союза» сообщением в налого-
вый орган, что новое ТСЖ будто 
бы ликвидировано и поэтому его 
следует исключить из реестра ре-
гистрации юридических лиц. Сче-
та «Союза» были заблокированы, 
все работы по дому остановлены.       

И тут опять подключился депутат 
Госдумы от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Анатолий Аксаков, 
который повторно обратился к 
Генеральному прокурору РФ, 
министру регионального развития 
страны. Дело приобрело резо-
нансный характер. 

На очередном общем собрании 
собственников жилья представи-
тель городской администрации 
предложил жильцам рассмотреть 
вопрос о смене способа управ-
ления домом. Между прочим, это 
был вариант выхода из кризис-
ной ситуации. Почему? Напору 
«Титана» в организационном 
плане противостояла по сути одна 
беременная женщина, которая 
ходила по судам и инстанциям, 
делала запросы и обращения. 
К сожалению, таких активистов 
в наше время найти не просто. 
Это была Татьяна СОКОЛОВА, 
которой надо было выбирать: 
или рожать ребенка или дальше 
бороться с дельцами бывшего 
«Титана». И люди из этого дома 
тоже понимали, что переход на 
непосредственное управление че-
рез ЖЭУК - это проще и выгоднее 
в их ситуации. Вот теперь пусть 
управляющая компания докажет 
на деле, как она может вернуть 
то, что называется общедомовой 
собственностью. Ведь ни крышную 
котельную дома, ни подземные 
гаражи, застройщик так и не пере-
дал собственникам.

И еще одно немаловажное. 
Судя по сообщениям городской 
прессы, в этом доме объявлен 
режим «чрезвычайной ситуации». 
Очень даже может быть. Но ког-
да и каким порядком режим ЧС 
официально доведен до жильцов? 
Ведь введение ЧС - это опреде-
ленные ограничения на свободы 
и права людей (в том числе и на 
конституционные права), об этом 
они должны  извещены соответ-
ствующим образом, и не через 
авторскую статью журналиста в 
газете, ни на общем собрании, 
где, как правило, подавляющая 
часть жильцов отсутствует. Когда 
прошло заседание муниципаль-
ной комиссии по чрезвычайной 
ситуации (КЧС) с оформлением 
решения и протокола? На какой 
период времени введен режим 
ЧС в одном единственном доме? 

такое положение в законопроекте 
пройдет и обретет силу закона, то 
его придется отменять уже через 
Конституционный суд. Но если 
сегодня подойти к этому вопросу 
серьезно, не пускать его на само-
тек, то вполне реально, чтобы эти 
же деньги шли не в «общий котел», 
а как-то аккумулировались на 
лицевом счете многоквартирного 
жилого дома. Понятно, что если это 
сделать, то денег хватит не только 
на капитальный ремонт дома. 

Тут же на совещании был при-
веден другой пример на эту тему, 
когда собственники одного из 
домов в Чебоксарах обратились 
в регистрационную палату с во-
просом - подтверждает ли этот го-
сударственный орган регистрацию 
общедомовой собственности, а 
значит и право владения этой соб-
ственностью. Ответ был отрица-
тельным! А по какому тогда праву 
с нас берут деньги в виде платы за 
обеспечение функционирования 
общедомовой собственности, на-
пример, так называемые «ОДН»? 
Конечно, жильцы пользуются об-
щедомовой собственностью, никто 
не отрицает, но тогда и оформлять 
ее следует соответствующим об-
разом, не влезать управляющим 
компаниям (ДУ) в использовании 
ее без решения собственников (та 
же самая придомовая территория 
и т.д.). 

Следующий немаловажный во-
прос, который обсуждался на сове-
щании. Собственники платят управ-
ляющим компаниям за ремонт и 
содержание их домов, но компании 
при этом в большинстве случаев 
практически не осуществляют теку-
щий ремонт. Куда же тогда уходят 
деньги плательщиков? На зарплаты 
сотрудникам компании - это понят-
но (да и то непонятно какие там у 
них зарплаты). А остальные деньги?

Например, в Йошкар-Оле день-
ги собственников идут в единый 
расчетный центр при городской 
администрации. Так это же обык-
новенный посредник, которую 
забирает свою долю в посредни-
честве между плательщиком и ис-
полнителем коммунальных услуг! 
Разве кто-то из собственников 
заключал договор с этой органи-
зацией, чтобы на свои же деньги 
содержать еще один аппарат? А 
если нет договора с населением, 
как тогда эта организация изымает 

деньги из наших же платежей за 
ремонт и содержание домов? И 
судя по последним публикациям 
в городских СМИ, работают там 
довольно странно, отчего право-
охранительные органы вскрывают 
болгаркой их «ларцы» (что уж они 
там искали - это вопрос другой). 
Даже по косвенным признакам 
такая организация, осуществляя 
продвижение значительных де-
нежных средств, занимается, по 
сути, банковской деятельностью. А 
лицензия на такой вид деятельности 
у них имеется? По крайней мере, 
подобная организация в Башкор-
стане была ликвидирована через 
суд, как осуществляющая незакон-
ную деятельность, о чем сообщило 
центральное телевидение России 
весной этого года. Вопрос - сколько 
наших денег доходит  до управляю-
щих компаний для содержания и 
осуществления текущего ремонта 
домов, как полагают участники со-
вещания, остается открытым. 

Естественно, при таком отно-
шении к жилищному фонду про-
исходит быстротечный процесс 
изнашивания домов, что уже 
несет угрозу безопасности для 
людей. И это вопрос обществен-
ной, даже уровня государственной 
безопасности. Любой дом - это 
сложное инженерно-техническое 
сооружение и содержать его, экс-
плуатировать - далеко не просто, 
для чего необходимы профес-
сионалы с опытом работы. Взять к 
примеру лифт. Это потенциально 
опасный технический объект и 
если его вовремя не обслуживать, 
не ремонтировать и не обновлять 
механизмы, то не исключено, что 
рано или поздно он может стать 
«могилой». Да что там лифт! При 
таком отношении и стены с крышей 
могут рухнуть на головы людей. 

Тогда, если все это понимать 
функционерам от ЖКХ и про-
должать оставлять без изменений, 
то не является ли это осознано 
подготавливаемым массовым уго-
ловным преступлением? Почему 
бы официально не предоставить 
Президенту России информацию 
о подготавливаемом преступле-
нии, чтобы предупредить тяжкие 
последствия такого деяния? И это 
тоже предстоит обсудить в декабре 
в Казане на совещании органи-
заций Союза собственников и 
нанимателей жилья ПФО.

Ольга ОРДЫНCКАЯ            

«ЧРЕЗВЫЧАЙНЫЙ» ДОМ

Начало. Продолжение на стр. 4

Продолжение. Начало на стр. 2
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Этот метод оказался вы-
годным для вступивших в 
кооператив, ведь при этом 
деньги не обесцениваются 
и взносы платят по мере 
возможности семьи. Коо-
ператив стал настолько по-
пулярен, что в него стали 
вступать не только жители 
Белгородской области - рос-
сияне из разных уголков ста-
ли накапливать жилищные 
метры в Белгородском ЖНК 
(жилищный накопительный 
кооператив). Создал его, на 
тот момент директор строи-
тельной компании «ЖБК-1», 
а сейчас депутат Государ-
ственной Думы от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
Юрий СЕЛИВАНОВ. Пар-
тийные журналисты встре-

тились с ним для того, чтобы 
подробнее узнать, как ра-
ботает система, благодаря 
которой человек с любым 
достатком может постепен-
но, без риска, с помощью 
ЖНК «ЖБК-1» приобрести 
жилье. А что необходимо 
сделать для того, чтобы по-
добные кооперативы зара-
ботали по всей стране? 

- Юрий Алексеевич, рас-
скажите, пожалуйста, как 
вам пришла в голову идея 
создать кооператив, с помо-
щью которого люди смогли 
покупать квартиры по ква-
дратным метрам.

- Эту идею - покупать квартиры 
по частям - высказывали часто 
граждане - покупатели квартир. 

Текст:  Наталья ФИЛАТОВА

КАК КУПИТЬ ЖИЛЬЁ, ЕСЛИ 
ИПОТЕКА НЕ ПО КАРМАНУ
Наверняка многие из нас не раз задумывались: «а не взять ли жилье в ипотеку», и 

возвращались на исходную позицию, понимая, что она не по карману. Скопить деньги 
в банке тоже не получается - инфляция съедает вклад. Кажется, что в таких условиях 
купить жилье без нервных и финансовых перегрузок просто невозможно. А вот в Бел-
городской области нашли выход из ситуации, создав кооператив, который позволяет 
покупать жилье, накапливая на квадратные метры. 

По роду своей деятельности я 
долго занимался строительством 
и часто общался с покупате-
лями квартир. В итоге понял, 
что многие боятся вступать в 
долевое строительство, считая, 
что застройщики обманывают. 
Есть, конечно, среди них и такие. 
Но большинство - нормальные 
застройщики. Проблема заклю-
чается в том, что в сегодняшних 
условиях по объективным, не 
зависящим от застройщика фак-
торам, связанных с бюрократией, 
коррупцией, недоработками 
законодательной базы, да и с 
экономической неграмотностью 
застройщика, происходит срыв 
сроков сдачи домов. Отсюда - 
нехватка денег, новые кредиты 
и… банкротство. А страдают 
дольщики.

Брать ипотечный кредит для 
многих обременительно. За вре-
мя погашения долга вам придется 
оплатить стоимость квартиры по 
двойной цене. Да и есть риск без-
возвратно потерять эту же квар-
тиру при невозможности погасить 
кредит в срок, например, в связи с 
потерей работы, что в наше время 
происходит довольно нередко. 
Вот мы и удовлетворили эту по-
требность покупать квартиру по 
частям. А точнее, по квадратным 
метрам, т.к. это легко поддается 
учету при наличии нужного не-
сложного программного обе-
спечения. Так появилась идея  
объединить людей в кооператив, 

60% семей желают улучшить
жилищные условия

70% населения не могут ни купить
жилье сразу, ни взять кредит

Общая потребность в жилье
1,5 млрд кв. метров

Общая площадь предоставляемого
государством жилья в год

5-10 млн. кв. м.

Сбережения населения РФ
18 трлн. рублей

Какие мероприятия проводятся 
по ликвидации ЧС, какие силы 
и средства задействованы? Ну, 
и, наверное, какое финансовое 
обеспечение необходимо для 
ликвидации ЧС из специального 
фонда? 

Как следует понимать, что так 
называемый «ремонт» крышной 
котельной, которая вдруг ока-
залась «неисправной», тоже 
входит в перечень мероприятий 
ликвидации «домовой» ЧС? 
Кстати, надзорные технические 
органы знали о такой неисправ-
ной котельной, разрешали ее 
эксплуатацию с наступлением 
холодов? Значит, задействован 
фонд, который предусмотрен  
на случай возникновения и 
ликвидации ЧС или как?  Если 
это так, то почему журналисты 
некоторых газет с необычайной 
уверенностью  сообщают, что 

средства были задействованы 
из городского бюджета и те-
перь  жильцам дома придется 
их возмещать? Почему так при-
стально обращается внимание 
читателей местных газет, что 
деньги заимствовали именно 
из городского бюджета? А со-
общают журналисты о потра-
ченных на «ремонт» котельной 
и прочих мероприятиях в ходе 
ликвидации ЧС (какие меры 
по ликвидации ЧС?)  уже ни об 
одном миллионе рублей из «го-
родской казны».  Хотя собствен-
ники дома видели специалистов 
по котельным с небольшими 
чемоданчиками  пару раз под-
нимающихся и спускающихся с 
крыши дома, где размещена эта 
самая установка. Из какого же 
интересно знать такого драго-
ценного металла они принесли в 
своих маленьких саквояжах для 
инструмента новые и необыч-

ные детали для котельной? Или 
какой необычайной силы были 
предприняты «колдовские» 
меры ремонтниками за такое 
короткое время, что итог работ 
оценивался более миллиона 
рублей?    

И последнее. Когда же, наконец-
то, правоохранительные органы 
назовут имя виновного во всем 
этом происходящем беспределе 
вокруг «чрезвычайного» дома 
№8 по Ленинскому проспекту 
в Йошкар-Оле, чтобы привлечь 
его к ответственности? Сколько 
еще это будет продолжаться или 
ожидать очередную  интригу?  

Региональное отделение 
Политической партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Респу-
блике Марий Эл ситуацию 
с этим «чрезвычайным» до-
мом знает не понаслышке. К 
решению проблем жильцов 

дома уже давно подклю-
чился Союз собственников и 
нанимателей жилья Марий 
Эл - организация, сформиро-
ванная на партийной базе. 
Эта общественная органи-
зация не просто отслежи-
вает или анализирует про-
исходящее, но и активно, в 
рамках закона, способствует 

разрешению конфликтной 
ситуации в пользу большин-
ства жильцов дома, которых 
зачастую всячески пытаются 
ввести в заблуждение.

Сергей ПОЛЯНСКИЙ

чтобы они могли покупать квар-
тиру, где каждый пайщик имел бы 
в них свою долю. И, накапливая, 
эту долю в квадратных метрах, 
постепенно выкупать свою квар-
тиру. 

- И люди стали вступать?  
- Вначале боялись. В то время 

председатель Правительства РФ 
Владимир ПУТИН в одном из 
своих выступлений сказал, что 
население мало просвещено в 
вопросе крупных вложений и 
даже дал поручение провести 
обучение граждан финансовой 
грамотности при совершении ими 
крупных покупок. Мы в Белгород-
ской области провели такую про-
светительную работу (собрания 

в трудовых коллективах, лекции, 
реклама), и в ЖНК «ЖБК-1» по-
тянулись люди. С 2009 по 2013 
годы в кооператив вступили око-
ло четырех тысяч человек. Почти 
тысяча  из них уже вселились в 
свои квартиры.

Кстати и строительная органи-
зация ЖБК-1 - организатор коо-
ператива, благодаря созданию 
мощного и неиссякаемого источ-
ника финансирования строитель-
ства жилья, кризис не испытала. 

- Допустим, я покупаю 
квадратные метры. Когда 
же я могу вселиться в квар-
тиру?

- Когда вы накопите 50% от 
Начало. Продолжение на стр. 5

Продолжение. Начало на стр. 3

Депутат Государственной Думы РФ от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Анатолий АКСАКОВ (на фото - слева) встречается с жильцами дома
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ЖКХ

МИХАИЛ ХАЗИН: 
«О революционной ситуации»

ХАЗИН Михаил Леонидо-
вич – родился 5 мая 1962 
г. в Москве. Окончил Ярос-
лавский государственный 
университет (факультет 
прикладной  математики), 
механико-математический 
факультет МГУ имени Ло-
моносова  по специальности 
статистики. Являлся науч-
ным сотрудником Акаде-
мии Наук СССР, начальни-
ком аналитического отдела 
ЭЛБИМ-банка, сотрудником 
Рабочего центра экономи-
ческих реформ, работал в 
министерстве экономики 

РФ, начальником департа-
мента кредитной политики 
министерства экономики 
РФ, заместителем начальни-
ка экономического управ-
ления Президента России. В 
2001 г. разработал теорию 
проведения «сильных мер» 
против политики эскалации 
американской экономики с 
одновременным падением 
рынков через 2-3 недели, 
автор теории современного 
экономического кризиса, 
президент компании экс-
пертного консультирования 
«НЕОКОН». Автор многочис-

Это скорее тактика, а сегодня 
имеет смысл скорее поговорить 
о стратегии. 

Дело в том, что современная 
российская ситуация просто до 
безумия напоминает Российскую 

Империю 1916 года. Тогда точно 
так же создалась ситуация, кото-
рой были недовольны все. Кре-
стьяне и рабочие понимали, что у 
них нет никаких шансов принци-

стоимости квартиры, то можете 
в нее вселиться и прописать всех 
членов своей семьи без права 
оформления в собственность до 
полного выкупа остальных ква-
дратных метров. 

- Иными словами я буду 
жить, в том числе, и на чу-
жих квадратных метрах?

- За то, что вы вселились на ква-
дратные метры, принадлежащие 
другим членам кооператива, вы 
оплачиваете 5% от стоимости 
этих квадратных метров в год, что 
соответствует примерно кварт-
плате. 

- Пять процентов по отно-
шению к ипотеке - это значи-
тельно меньше. Получается, 
вступить в кооператив могут 
не только нуждающиеся в 
жилье, можно ведь просто 
таким способом сохранять 
сбережения? 

- Конечно, вы можете покупать 
квадратные метры для того, что-
бы сохранить сбережения. Ваши 
деньги не сгорят на банковском 
счете, а будут вложены с рас-
четом. Вы можете длительное 
время накапливать квадратные 
метры для подрастающих детей 
и внуков, а можете свой пай 
продать или передать по наслед-
ству. Кстати, в качестве паевых 
взносов можно использовать 
материнский капитал.

- А если я накопила ква-
дратные метры и хочу взять 
целую квартиру в другом, 
более престижном районе?

- Вы сможете получить квартиру  
и в любом другом городе. Когда 
вы захотите взять квартиру в 
другом районе, городе, работ-
ники ЖНК узнают, скольким  
квадратным метрам по стоимости 
соответствует накопленная вами 
жилплощадь, и приобретут для 
вас жилье.

- Какой нужно иметь ме-
сячный доход, чтобы уча-
ствовать в кооперативе?    

- В нашем кооперативе состоят 

Регионы, жители которых 
стали членами
Белгородского ЖНК

люди с месячным доходом от 4-х 
до 100 тысяч рублей в месяц. 
Большинство вкладчиков - это 
граждане, имеющие заработную 
плату в 10-20 тысяч рублей. Чем 
больше будут ваши взносы, тем 
быстрее вы получите квартиру. 
Но обычно взносы выше рас-
считанного уровня, т.к. в оплату 
включаются члены семьи пайщи-
ка. Есть у многих и дополнитель-
ные доходы. 

- Для того чтобы содержать 
кооператив, нужны ведь 
деньги, откуда они берутся?  

- При вступлении в кооператив 
члены уплачивают взнос в 5 тысяч 
рублей, а ежемесячно на покры-
тие текущих расходов коопера-
тива принято решение вносить 
100 до 500 рублей. При созда-
нии кооператива организатор-
застройщик оказывает на первых 
порах поддержку (офис, оргтех-
ника и т.д.). После набора тысячи 
пайщиков кооператив переходит 
на самообеспечение.  

- Какую пользу получит 
Россия, если проект ЖНК 
заработает по всей стране? 

- Проект ЖНК дает возможность 
объединить накопленные рос-
сиянами неработающие деньги, 
вложить их в строительство жилья, 
в котором огромная потребность. 
Ведь государственных инвестиций 
в жилье катастрофически не хвата-
ет: потребность в жилье 1,5 млрд. 
кв. метров, а в год государство 

может построить по госпрограм-
мам лишь 5-10 млн. кв. метров. В 
то же время сбережения населения 
России составляет около 18 трлн. 
рублей, которые обесцениваются 
в банках. И еще хуже, если они 
лежат «под матрасами». Если люди 
начнут массово вкладывать свои 
сбережения в покупку квадрат-
ных метров, то смогут надежно 
сохранить свои деньги, при этом 
строительство вызывает оживле-
ние экономики других отраслей, 
создавая мощный мультипликатив-
ный эффект. При организующем 
влиянии государства и вовлечении 
в строительство жилья хотя бы  5% 
накоплений граждан (0,9 трлн. 
рублей) активизируя до 10 смеж-
ных  отраслей стройиндустрии, 
мы получаем до 9 трлн. рублей, 
поступивших в реальный сектор 
экономики, который в свою оче-
редь, даст поступления в бюджет 
до 3 -з трлн. рублей. А это решение 
и социальных проблем, и ЖКХ. В 
Белгороде мы это осуществили, 
привлекли около 3-х млрд. рублей 
и только за счет этого направили 
в бюджеты всех уровней около 1 
млрд. рублей налогов. Не считая 
налогов от смежных отраслей. 

- Что нужно для того, что-
бы перенести опыт на феде-
ральный уровень? 

- Я уже выступал в Думе с 
докладом на эту тему, дважды 
встречался с советником прези-
дента. Идею поддержал лично 

тогда еще председатель Счетной 
палаты РФ Сергей СТЕПАШИН, 
который доложил об этом опыте 
работы президенту, как и Сергей 
МИРОНОВ годом ранее. С мини-
стром регионального развития 
Игорем СЛЮНЯЕВЫМ, который 
очень заинтересованно поддер-
жал наш проект. В сентябре этого 
года мы создали рабочую группу 
при министерстве по развитию 
этого опыта в России.  Проект 
поддержала экспертная рабочая 
группа Агентства Стратегических 
Инициатив. Я уверен, что если на 
государственном уровне начнет-
ся пропаганда и поддержка, если 
губернаторы получат задание 
по развитию ЖНК, результат 
проявится быстро. В Воронеже 
включился губернатор Алексей 
ГОРДЕЕВ, и пошел процесс. Там 
создан аналогичный кооператив. 
Поэтому все зависит от желания 
и ответственности исполнитель-
ных органов на местах жесткого 
спроса с них сверху. Нужна и 
добрая воля власти. Например: 
когда я создавал кооператив, то 
никто в начале в него доброволь-
но не входил. А для учреждения 
кооператива нужно не менее 50 
человек. Я вынужден был обязать 
50 человек, работников корпо-
рации ЖБК-1, подать заявление 
на учреждение кооператива. Но 
через полгода уже 400 человек 
добровольно вступили в коопе-
ратив, а из первых, «обязанных», 

вышли из кооператива только 
несколько человек. Власть нужна, 
чтобы ее употреблять, иногда 
жестко, если это служит общему 
делу.

Я и мои коллеги в Белгороде, 
организаторы ЖНК, готовы ока-
зывать любую консультационную 
помощь, что и делаем, когда к 
нам обращаются. 

ОТ РЕДАКЦИИ:
Несомненно, это инно-

вационные технологии не 
только в области строитель-
ства жилья и скорейшего 
обеспечения квартирами 
россиян, но это в первую 
очередь инновации  соци-
ального характера.  

По карте, на которую схе-
матично нанесены регионы, 
жители которых стали чле-
нами Белгородского ЖНК, 
сразу даже трудно подсчи-
тать количество городов и 
населенных пунктов, где 
уже, по сути, работают идеи 
ЖНК. 

Примечательно то, что 
никто сверху не давал ко-
манды  местным властям 
заниматься продвижением 
нового типа кооперативов. 
Люди, узнав о такой ини-
циативе белгородцев, тут же 
«раскусили» неоспоримые 
преимущества ЖНК перед 
ипотекой и теперь массово 
и добровольно вступают в  
кооператив. 

Марий Эл на этой схеме 
пока не обозначена, но есть 
уверенность, что непремен-
но предприимчивые и ду-
мающие люди и у нас «осед-
лает» эту достойную тему. 
Кто-то из нашей республики 
станет первым не только 
членом Белгородского ЖНК, 
но и пожелает применить 
опыт Юрия СЕЛИВАНОВА 
в марийской республике. 
Остается только немного по-
дождать - кто же будет этим 
первым?                                                                               

ленных научных публика-
ций, эксперт телепрограммы 
«ОДНАКО», автор многочис-
ленных публикаций жур-
нала «ПРОФИЛЬ». Точно 
предсказал наступления 
экономических кризисов 
и их последствия для Рос-
сии и мировой экономики в 
целом. 

В последние дни довольно мно-
го народу стало размышлять о 
пресловутом «деле Навального». 
Кто дал команду, зачем сажали, 
если потом отпустили, и т.д. Но 
речь совсем не о Навальном. Начало. Продолжение на стр. 6

Продолжение. Начало на стр. 4
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ОБЩЕСТВО И ИСТОРИЯ

пиально улучшить свое положе-
ние, дворяне были взбешены тем, 
что император ничего не делал, 
чтобы обуздать казнокрадов, 
близких к императорскому дво-
ру и т.п. Что касается государя 
императора - то он тоже не знал 
толком, что делать, потому что 
любое резкое движение только 
ухудшало его личное положение.

Если мы посмотрим на сегод-
няшнюю ситуацию, то увидим, что 
у нас все тоже очень похоже, по-
тому что и молодежь, и большая 
часть населения понимает, что 
никаких шансов на улучшение 
нет, и даже экономический рост, 
который хоть как-то компенси-
ровал те неприятности, которые 
они получили, - сменился спадом.

Казнокрады не могут остано-
виться просто потому, что они 
не могут остановиться. Высшее 
политическое руководство стра-
ны не может начать бороться с 
казнокрадами, потому что это не-
минуемо вызовет резкий приступ 
драки в верхах, который может 
стоить головы кому угодно.

Теоретически такая ситуация 
может продолжаться сколько 
угодно, но: тогда стимулятором 

событий выступила война. Сегод-
ня, как это странно ни прозвучит, 
тоже появился стимул. Я склонен 
считать, что этот стимул – стран-
ная политика правительства. 
Классический пример - это ре-
форма Академии наук. Я уже как-
то говорил: прошли те времена, 
когда Путин мог сослаться на то, 
что он типа не при чём, а во всём 
виноват Медведев. К Медведеву 
уже понятно как относится боль-
шинство. Общественное мнение 
звучит примерно так: Петр Пер-
вый строил, Сталин строил, а 
этот пришёл и спустил всё сами 
догадываетесь куда. Поэтому в 
условиях нынешней ситуации я не 
уверен, что Путин может себе по-
зволить ставить свою репутацию 
в зависимость от  Медведева. Ну 
и соответственно - казнокрадов в 
окружении Медведева, которые 
вообще не задумываются ни о 
какой политике, им бы только 
приватизировать, здесь и сейчас.

И в этой ситуации совершенно 
очевидно, что судьба правитель-
ства Медведева висит на волоске. 
А это означает, что ключевой мо-
мент сегодняшней политической 
борьбы - это какой из кланов 
займёт место председателя пра-

вительства. И, соответственно, 
получит явные преференции 
сохранения в условиях экономи-
ческого спада.

Я склонен считать, что вся исто-
рия с Навальным и многие другие 
истории - ну, например, пре-
словутое «шубохранилище Яку-
нина» - это тоже следствие этой 
самой драки. Якунин - кандидат 
на место Медведева, значит, по 
нему бьют. Те люди, которые не 
являются кандидатами на это 
место, сколько бы у них шубох-
ранилищ ни было, - они просто 
неинтересны. И таким образом, 
мы видим, что напряжённость в 
нашей стране резко нарастает, 
и она связана с этим временным 
фактором. Поскольку Путин не 
может долго ждать, потому что 
действия Медведева ставят под 
угрозу его собственный рейтинг, 
значит, он примет решение на 
достаточно длительный срок, 
которое позволит одной из групп 
влияния получить явные префе-
ренции в условиях предстоящего 
серьёзного спада, и это может 
стать решающим фактором в 
вопросе, кто же останется и кто 
будет вынужден навсегда уйти с 
политической арены.

Поэтому мне кажется, что ещё 
до конца нынешнего года эта 
схватка перейдёт в открытую 
форму. Речь тут идёт не о том, 
чтобы потерять или выиграть де-
сять процентов, а о том, чтобы по-
терять или выиграть вообще всё.

Дополнительным фактором 
является напряжённость  в мире. 
Дело Сноудена - это явная схват-
ка между рядом финансовых элит 
и Китаем, и эта схватка тоже 
ограничена во  времени. Только 
здесь главным призом является не 
пост председателя правительства 
России, а пост председателя ФРС. 
Уже абсолютно очевидно, что та 
группа, за которой стоят МВФ, 
Всемирный банк и ряд крупней-
ших транснациональных банков, 
двигает на этот пост известного 
коррупционера из США Ларри 
Саммерса, близкого друга Чу-
байса и одного из организаторов 
российской приватизации, тесно 
связанного с правительством 
Медведева и ЦБ.

Так вот: если Ларри Саммерс 
придёт к власти, то серьёзный 
урон понесут одни люди в США, 
а если нет - то другие, МВФ и 
близкие к нему банки. Тут тоже 
идёт драка до последнего солда-

та, и в число этих солдат входят 
российские либералы в ЦБ и 
правительстве. А ключевой рычаг 
давления на Обаму, который, 
собственно, и должен назвать 
нового главу ФРС - являются вы-
боры ноября 2014 года. То есть 
здесь ключевая точка - где-то 
весна следующего года, когда 
до конца весны Обаме должны 
быть предъявлены аргументы, 
против которых он возразить не 
сможет. Скорее всего, это угроза 
существенной финансовой деста-
билизации.

И вот эта угроза, которая на-
кладывается на очень сильную 
драку у нас, она ещё более 
усиливает ту нестабильность, 
которая имеет место. Я склонен 
считать, что очень многие про-
блемы и у нас, и на западе вскро-
ются менее чем за год - до конца 
следующей весны.

http://oko-planet.su/politik/
politikrus/202078-mihail-hazin-o-
revolyucionnoy-situacii.html

Гоц, Бершуни, Азеф, Са-
винков, Дербер, Керен-
ский, Коган-Берштейн, 
Рихтер, Штейнберг, Зис-
ман… Это далеко не пол-
ный список тех самых наи-
более активных эсеров, 
которые ничего полезного 
для России и ее народа не 
принесли. К сожалению, 
кто-то, не зная, кто такие 
на самом деле были эсеры, 
современную политиче-
скую партию СПРАВЕДИ-
ВАЯ РОССИЯ называет при-
емником эсеров. Ничего 
подобного! 

МЫ - НЕ ЭСЕРЫ, ЭСЕРЫ - НЕ МЫ!
века на базе ранее существо-
вавших народнических органи-
заций и на тот период занимала 
одно из ведущих мест в системе 
российских политических пар-
тий России. Численность партии 
практически во все времена ее 
деятельности (кроме послеок-
тябрьского периода 1917 г.), 
превышала одного миллиона, 
объединенных в 436 органи-
заций в 62 губерниях, в дей-
ствующей армии на фронтах 
Первой мировой войны и на 
флоте. Министерские посты 
(премьер-министр, министр 
юстиции, земледелия, военный 
министр, министр внутренних 
дел, председатель Предпар-
ламента и т.д.), большинство 
в Учредительном собрании и 
Государственной думе 2-го со-
зыва, мощные тиражи собствен-
ных газет и журналов (общим 
тиражом около 2 млн. экз.) - это 
была реальная власть эсеров в 
России к лету 1917 г. И потом 
одним махом все это было без-
дарно  потеряно! 

Объявив в качестве партий-
ной программы идею социализ-
ма и мирного перехода России 
к нему, эсеры, противореча 
себе, занимались террори-
стическим актами через свои 
боевые летучие организации. 
Так, например, в годы рево-
люции 1905-1907 годов при-
ходился пик террористической 

П а р т и я  с о ц и а л и с т о в -
революционеров (эсеры), исто-
рически была созданная из 
числа торговцев, лавочников 
и мелкого буржуа в конце 19  

деятельности эсеров. В этот 
период было осуществлено 233 
теракта (в числе прочих было 
убито 2 министра, 33 губерна-
тора, в частности, дядя царя и 
7 генералов), с 1902 по 1911 
год - 216 покушений. Даже в 
годы Советской власти эсеры 
не отказались от террористи-
ческих актов, организовав 
убийство видных большевиков 
и покушение на Ленина. 

С большевиками у эсеров 
тоже не было лада, метания и 
раздор внутри партии. То про-
тив белых, то сепаратный мир с 
контрреволюцией, а то против 
тех и других. По сути, идя на 
поводу Троцкого, в 1918 г. они 
поддержали взбунтовавшийся в 
Сибири мятежный Чехословац-

кий корпус, что явилось нача-
лом широкомасштабной Граж-
данской войны по всей России. 
Они же ратовали за иностран-
ную интервенцию, чтобы любой 
ценой при поддержке Запада 
захватить власть в стране и тут 
они опять-таки действовали за-
одно с троцкистами. 

Большевики в итоге разгро-
мили эсеров по всем направ-
лениям и большинство эмигри-
ровало в Европу. Во второй 
половине 1930-х годов при 
поддержке Запада эсеры через 
свои подпольные организации 
в России откровенно призы-
вали граждан взбунтоваться, 
приступить к повсеместному 
террору и повести страну «на-
зад к капитализму». Погром 

эсеровского подполья в России 
начался именно с 1937 года.

Нам не по пути с этой 
историей! Историей срама 
и террора эсеров. 

Поэтому члены партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
заявляют, что не являются 
ни приемниками эсеров, 
ни их последователями. В 
программных документах 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
вообще ничего общего нет 
с эсерами. Партийцы счи-
тают, что те, кто пытается 
называть нашу партию в 
качестве приемников дела 
эсеров - это либо безгра-
мотные люди, либо просто 
провокаторы.

Михаил ПАТРУШЕВ

Эсеры подорвали русского царя

Известная террористка-эсерка Фани Каплан, 
стрелявшая в Ленина

Книга Савинкова о российских 
террористах-эсерах 

Продолжение. Начало на стр. 5
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КОРРУПЦИЯ

Телесериал с участием в 
главной роли Марии Шук-
шиной, электрошоком уда-
рил по мозгам. «Все мы жи-
вём в «Станице», - резюми-
ровали многие телезрители 
в Интернете. 

Конечно, можно сослаться, 
что «Станица» все-таки это 
фильм, субъективное творение 
«киношников».  Но в том-то и 
дело, что сериал отснят по ре-
альным событиям, которые раз-
ворачивались в станице Кущев-
ская Краснодарского края, где 
в 2002 - 2010 годах зверство-
вали братья-предприниматели 
Цапки. Заметьте, это было не 
где-то в Чечне или Дагестане, а 
в русской станице без участия 

«СТАНИЦА» - ЭТО ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ ВСЕМ!

кавказцев, на которых мы часто 
списываем все беды. Это были 
русские против русских. И это 
правда!

Фильм смотрится, что называ-
ется на одном дыхании. И это 
скорее не творческое произве-
дение, не вымысел сценаристов. 
В реальности всё было куда 
страшнее и трагичнее. 

После полного просмотра се-
риала -  оцепенение. Сознание 
повержено в ужас и невозможно 
представить, что это происходит 
здесь и сейчас у нас, в нашей со-
временной России. Понятно, что 
это своеобразная «посылка» из 
тех самых лихих 90-х прошлого 
столетия, когда криминал рвал-
ся во власть, и разговаривали 

Евгения Васильева рас-
сказала, почему ее долж-
ны отпустить. Она написа-
ла второе письмо СМИ и от-
правила его российским 
журналистам. Первое по-
слание, опубликованное 
на прошлой неделе, было 
крайне эмоциональным.

Фигурантка дела «Оборон-
сервиса» Евгения ВАСИЛЬЕВА 
написала второе открытое 
письмо СМИ. Первое ее по-
слание было опубликовано 
на прошлой неделе.  Тогда 
Васильева заявила, что невино-
вна по всем эпизодам, а сле-
дователи заставляют ее дать 
показания против бывшего ми-
нистра обороны Анатолия СЕР-
ДЮКОВА. Текст был довольно 
эмоциональным, встречались 
такие, например, выражения, 
как «растолстевший внешний 
вид». На этот раз Васильева, 
выпускница юридического фа-
культета, написала сухое де-
ловое письмо порталу Life 
News .  В письме Васильева 
рассказала, почему ее должны 
выпустить из-под ареста.

Евгения ВАСИЛЬЕВА, экс-
глава Департамента иму-
щественных отношений 
Минобороны РФ

«Если материалы уголовного 
дела предъявлены обвиняемо-
му и его защитнику позднее 
чем за 30 суток до окончания 
предельного срока содержания 
под стражей (в моем случае 

«НЕ ВИНОВАТАЯ  Я!..» 

коротко методом лая ружейной 
пальбы. Именно тогда и был 
заложен новый принцип «демо-
кратической» эпохи, который 
любят сравнивать с действиями 
большевиков в 1917 -  укради, 
отбери, убей.

Вот на экране рассопливив-
шиеся ряженые казаки, сми-
ренно отведавшие с головой 
дерьма местных «хозяев жизни» 
столичные журналисты, лице-
мерный перед Богом и наро-
дом поп, скопище «шестерок» 
на иномарках,  унизительная 
пародия районной власти… О 
милиционерах, судах и проку-
ратуре в фильме что-то сказать 
- значит ничего не сказать. Это 
дикий образ жизни, это фа-
шизм в отдельно взятом районе 
как минимум. И над всем этим 
царствуют ироды, сотканные не 
из человеческой ткани - семей-
ство Волковых. Но даже среди 
волков нет таких законов, нет 
такой жестокости и подлости - 
природа подобного извращения 
в животных не заложила.

Как-то напрашивается одна 
такая параллель: что в фильме в 
станице Лощинской, что на яву 
в Кущевской - где были местные 

органы УФСБ? Ведь народ при-
вык ассоциировать непримири-
мую борьбу с угнетателями и 
бандитами с неподкупными ор-
ганами безопасности. Почему-
то промолчали в «Станице» об 
этом. Или тоже парализовали?  

Этот фильм - предупреждение  
всем! Смотрите, что бывает, 
когда одни, взобравшись по 
гробам на трон повелителей и 
возомнив себя хозяевами нашей 
жизни, подминают нереши-
тельных, казнят несогласных, в 
рабов превращают трусливых. 
И тогда эти «казары» на своем 
круге говорят честным: «Сми-
рись, отдай богатому!». Тогда 
священник, стыдливо отводя гла-

за, будет изрекать люду: «Без 
волковых нет благой жизни!». 
Тогда «журналюги» будут сеять 
ложь: «Такими благородными 
волковых сделала их честная 
жизнь и трудолюбие». Да мало 
ли скотских методов черное вы-
давать за белое, когда речь идет 
об укреплении власти кучки 
негодяев. 

Позиция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ?  А какая она может, 
когда этот фильм - калька с 
нашей действительности? Смо-
треть всем! Смотреть и делать 
выводы: нерешительность и 
трусость превращает человека 
в раба при любой власти.

Владимир ГАРИН

это до 23 октября 2013 года), 
то по его истечении обвиняе-
мый подлежит немедленному 
освобождению (23 ноября 
2013 года). Дальнейшее не-
предъявление всех материалов 
дела означает, что они не го-
товы, и следствие не смогло 
собрать доказательства, либо 
обвинительное заключение яв-
ляется необоснованным».  Ра-
нее в Следственном комитете 
заявили, что Евгения Васильева 
затягивает ознакомление с ма-
териалами уголовного дела, 
в отличие от другого фигуранта 
дела «Оборонсервиса» Мак-
сима Закутайло, который уже 

успел прочитать 250 томов. 
Ситуацию Business FM проком-
ментировал адвокат Василье-
вой Хасан-Али Бороков.

Хасан-Али БОРОКОВ, 
адвокат Васильевой

«Васильевой до сегодняшнего 

дня материалы уголовного дела 
не предъявлены. Думаем, что 
должна быть законность в первую 
очередь, тем более со стороны 
государственных правоохрани-
тельных органов. Это должно 
быть сделано за 30 дней. След-
ствие считает, что предъявило. 
Ну, наверно, они обратятся в суд, 
как они нам устно заявили, и суд 
будет решать этот вопрос».  Ин-
тересно, что по первому пись-
му Евгении Васильевой можно 
было понять — с материалами 
дела она, все-таки, знакома, так 
как сама отметила, что там очень 
много ошибок. Что заставляет 
обвиняемую отправлять одно 
послание за другим? 

Виктор БАРАНЕЦ, быв-
ший пресс-секретарь Ми-
нобороны РФ

«Васильева видит, что от се-
рьезности обвинений, кото-
рые ей предъявляются, даже 

от части, ей не уйти. А ста-
тьи там такие, что, по-моему, 
от десятка лет и больше нар 
светит. Естественно, Васильева 
пытается включить на весь газ 
систему своей защиты, придать 
ей публичности, и более того, 
она сейчас апеллирует к обще-
ству таким странным образом. 
И действительно возникает во-
прос: «Девушка, а почему вы 
молчали до сих пор, а сейчас 
вдруг резко заговорили?». Да 
потому что приперли к стенке. 
Это одна сторона вопроса. 
Другая сторона вопроса - она 
вот таким образом подает сиг-
нал Сердюкову, что она не опо-
рочит его честное имя, что она 
не «раскололась».  

Также Евгения Васильева во вто-
ром письме напоминает, что 
высшей ценностью в российском 
государстве является человек, 
его права и свободы. Фигурантка 
дела о миллиардных хищениях 
в Минобороны в данный момент 
под домашним арестом в 13-ком-
натной квартире в центре Москвы.

http://echo.msk.ru/doc/1189850-echo.html

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЁМНАЯ
Региональное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Республике 

Марий Эл ведёт приём граждан 2 раза в месяц (первая и третья среда 
каждого месяца) с 16.00 до 18.00. 

Предварительная запись  по телефону: 23-15-75 
Общественная приемная Местного отделения Политической партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городе Волжск Республики Марий Эл работает 
по адресу: г. Волжск, ул. Ленина, д.55.

Прием граждан: 3-я среда каждого месяца, с 16.00 до 18.00.

«Евгения Васильева рассказала...»
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СТРАШИЛКИ НОСЯТ ПО ДОМАМ…
На неделе в подъездах 

жилых домов  Йошкар-
Олы кто-то тщательно 
расклеил листовки, кото-
рые начинаются со слов 
«Комета ISON – страшный 
суд для человечества?».

«Нас накрыла суета сует, мы 
не слышим среди постоянных 
проблем главного: космос 
посылает нам то, чего чело-
вечество ждало много веков… 
В Библии предсказано…  Су-
дом страшным вполне можно 
назвать… Подготовиться по 
рекомендации пророков к 
трем дням темноты… Молитесь 
искренне Майтрейе (Матреш-
ка)… », - ну и так далее. Чья-то 
секта блудила по домам? 

Куринные яйца в рационе 
питания россиян занимают 
одно из первых мест после 
картофеля.  Потребительские 
цены на этот важный продукт в  
октябре одновременно во всех 
регионах резко пошли вверх. 
Торговцы ссылаются на  про-
изводителей  - те  повышают 
цены, а  производители - на по-
дорожавшее зерно и говорят, 
что и так работают на грани 
или за гранью рентабельности. 

С прошлой осени куриные 
я й ц а  п о ч т и  н е  д о р о ж а л и : 
по данным Росстата, в сен-
тябре этого года цена была 
на 14% выше, чем в сентя-
бре прошлого, - 42,64 руб. 
Но осенью случился рывок. 
В  Та т а р с т а н е ,  н а п р и м е р , 
за неделю с 14 по 21 октября 
цена повысилась на 12,2% 
до  45,36 руб. за десяток (дан-
ные Татстата). В Ульяновской 
области оптовая цена вырос-
ла с конца лета с 19 до 44 руб. 

ЯЙЦА СТАНОВЯТСЯ 
ЗОЛОТЫМИ?  

                               
ПОЧЕМУ ТАК РЕЗКО ПОДОРОЖАЛ ОДИН 

ИЗ ОСНОВНЫХ ПРОДУКТОВ ПИТАНИЯ

за десяток, цены в магазинах 
превышают 50-60 руб. В конце 
октября Липецкое управление 
антимонопольной службы ини-
циировало проверку по факту 
повышения цен производите-
лями - «Липецкптицей» и пти-
цефабрикой «Дмитриевская»: 
если еще на днях десяток яиц 
в этом регионе стоил порядка 
40 руб., то сегодня - 47-49 
руб. В Нижегородской об-
ласти цены на яйца выросли 
в октябре на 14,6%, сообщила 
пресс-служба губернатора 
области.  По данным мони-
торинга цен Росстата,  наи-
больший рост  цен на яйца 
в Перми (112,2%), Саранске 
(111,6%) и Кирове (110,3%).

Поставщики начали повы-
шать отпускные цены с сен-
тября  на  50-60%,  что  ав-
томатически повлекло рост 
розничных цен. В прошлом 
году десяток яиц категории 
С1 в среднем стоил 33,7 руб., 

а сейчас - 47 руб. С конца 
сентября этого года наблю-
дается скачкообразный рост 
цен на яйцо -  до 40%. Все 
поставщики с конца сентября 
еженедельно присылают уве-
домления об изменении цен.

Производители ссылаются 
на смежников. В прошлом году 
зерно подорожало с  7000  
до 12 000 руб. за тонну, гово-
рит гендиректор петербургской 
птицефабрики «Синявинская» 
Никита МЕЛЬНИКОВ. Тарифы 
на газ, электроэнергию, ЖКХ 
тоже не стоят на месте, добав-
ляет он. В прошлом году цены 
на зерно поднялись вдвое, вто-
рит ему гендиректор «Ленобл-
птицепрома» Юрий ТРУСОВ, 
а на энергоресурсы - на 20-
30%. По данным Росстата, 
за год к  июню 2013 г. сред-
няя цена на кормовую пше-
ницу выросла на 53% до 10 
320 руб./т.

П о  с л о в а м  М е л ь н и к о в а , 
доля  зерна  в  себестоимо-
сти яйца -  примерно 60%. 
П р о и з в о д и т е л и  р а б о т а ю т 
н а  г р а н и  р е н т а б е л ь н о с т и : 
по  оценке представителей 
к о м п а н и й ,  з а н и м а ю щ и х с я 
производством этого  про -
дукта, если в 2010 г. рента-
бельность составляла 13,8%, 
в 2012 г. - 14,7%, то на конец 
2013 г. будет 2,5%. Минсель-
х о з  Та т а р с т а н а  п о с ч и т а л , 
что по итогам девяти меся-
цев 2013 г. рентабельность 
производства яиц вообще 
отрицательная - минус 32%. 
Немудрено, что фабрики по-
вышают цены. До конца се-
з о н а  ( д о  а п р е л я  2 0 1 4  г . ) 
розничные цены вырастут еще 
на 10-15%, предсказывают 
специалисты.

Мария КУНЛЕ («Ведомости»)

ОТ РЕДАКЦИИ:
Если все обстоит именно 

так, то это печально. Но у 
нас постоянно все привык-
ли кивать друг на друга, 
дабы искали «стрелочни-
ков» только не у них. Тем не 
менее, на прошлой неделе 
центральное телевидение 
дало свою оценку такому 
росту цен на куриные яйца. 
И там совершенно справед-
ливо был поставлен вопрос 
- почему яйца подорожали 
одновременно везде всего 
за каких-то два дня? Речь 
шла о возможном сговоре 
производителей или по-
средников, во многих ре-
гионах начала проверку 
антимонопольная служба. 
Как сообщило телевиде-
ние, в других регионах, 
например, в Смоленске, 

поступили очень просто: 
массово завезли яйца из 
Беларуси и цены тут же 
вернулись к  прежнему 
уровню. К тому же, такой 
скачок цен вряд ли можно 
оправдать одним повыше-
нием цен на зерно (тогда 
бы сельхозпроизводители 
из-за такого повышение за-
купочных цен на кормовое 
зерно сразу бы решили все 
свои проблемы, но этого 
почему-то нет). 

   А пока как в русской на-
родной сказке, в которой  
курочка Ряба  снесла яйцо 
не простое, а золотое… 
Менеджеры сказку про-
читали? И как это наши 
пращуры смогли спрог-
нозировать ситуацию с 
«золотыми» яйцами?

Так что же такое комета 
ISON на самом деле?  Комета 
была открыта 21 сентября 
2012 года любителями астро-
номии Виталием Невским (Ви-
тебская любительская астро-
номическая обсерватория) и 
Артёмом Новичонком (Петро-
заводский государственный 
университет). Открытие было 
сделано с помощью 40-см 
рефлектора, установленного 
на обсерватории проекта 
ISON (International Scientific 
Optical Network , Междуна-
родная Научная Оптическая 
Сеть) около Кисловодска. 
Это первое противоречие с 
листовкой, утверждающая, 
что главный телескоп плане-
ты – Хаббл-NASSA  закрыли, 

чуть ли не специально, чтобы 
не предупреждать нас о гро-
зящей опасности. Получается, 
что простые парни – любители 
астрономии из России и Бе-
ларуси, оказывается, взяли и 
открыли эту комету-«убийцу». 

«В ноябре, когда комета 
пересечёт земную орбиту, её 
тёмная оболочка растворится, 
обнажив ледяное ядро. У коме-
ты появится «хвост», она станет 
намного ярче и будет видна 
даже днем. Сколько продлится 
красивое зрелище – пока точно 
неизвестно. Дело в том, что 28 
ноября комета очень близко 
подойдёт к Солнцу и под воз-
действием высоких температур 
может развалиться на части. 
Если этого не произойдёт, то 

её будет видно невооружённым 
глазом почти до конца дека-
бря. А на прощание, навсегда 
уходя в глубины космоса, ко-
мета преподнесёт ещё один 
сюрприз. 14-15 января Земля 
пройдёт через остатки «хво-
ста» кометы и жители планеты 
увидят метеорный дождь», - 
сообщают ученые. Об ISON 
пишут больше, как о красивом 
и ярком явлении космоса, что 
можно будет даже наблюдать 
в бинокль. Ни о какой угрозе 
для планеты Земля ученые не 
сообщают, тем более, науч-
ные сообщения происходят на 
фоне информации об открытии  
других  комет, которые тоже не 
несут опасности землянам. 

Так что «Апокалипсис, Ар-

магеддон, когда люди будут 
наказаны за свои грехи…», 
о чем так подробно расписы-
вает листовка, скорее всего,  
откладывается на неопреде-
ленное время или более того. 
А молиться Матрешке, как 
призывают «заботящиеся» о 
судьбе человечества, это уж 
кто как решит для себя…

В партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ полагают, что «Ар-
магеддон» можно быстрее 
дождаться от искусственно 
созданных проблем ЖКХ, чем 
из космоса. Ведь жадные и 
вороватые люди куда опаснее 
любых неизвестных комет.

Анатолий ВОРОТНЮК


